## MENSAJE DEL GOBERNADOR DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON CON MOTIVO EL INICIO DEL PROYECTO PARA PINTAR LOS RESIDENCIALES PUBLICOS DE LA ISLA

13 DE NOVIEMBRE DE 1986 RES. LIBORIO ORTIZ AIBONITO, PUERTO RICO Desde el comienzo de mi Administración he tenido presente una preocupación por sobre todas las demás: la necesidad de proveer al pueblo puertorriqueño un alivio al grave y heredado problema de desempleo y así adelantar en la meta prioritaria de lograr una mejor calidad de vida para mi pueblo.

Desde entonces, nuestra Administración viene desarrollando un vigoroso esfuerzo por mejorar la calidad de vida del pueblo puertorriqueño en todos los aspectos, por un lado a través de la reactivación de la economía isleña --promocionando la inversión creadora de empleos, impulsando los empleos en la manufactura, en la contrucción; fomentando la industria del turismo e impulsando la agricultura. Por otro, mediante el desarrollo de programas de impacto social en seguridad como el de los Consejos de Seguridad Vecinal y los nuevos operativos de la policía; proyectos de impacto

en salud como la conversión de los centros de tratamiento y diagnóstico en centros de medicina de familia; y programas de impacto en educación como han sido los viajes estudiantiles o como promete ser el nuevo programa de prevención en el uso y abuso de drogas iniciado recientemente en nuestras escuelas públicas.

De este empeño por mejorar la calidad de vida nació el programa de Recursos Entretejidos con Dedicación (RED) para alejar el fantasma de la delicuencia, la criminalidad y la drogadicción de de las zonas de alta incidencia y proveer a nuestros jóvenes nuevas alternativas de vida. El programa se ha ido expandiendo con grandes aciertos, para el 31 de diciembre del presente año estará operando en nueve residenciales.

Sin embargo, tenemos presente que el paso fundamental para el mejoramiento de la calidad de vida ha de darlo nuestro pueblo que es luchador y esforzado, gente honesta que quiere trabajar para

superarse. A ese reclamo responde la prioridad de nuestro gobierno: <u>la lucha contra el desempleo</u>.

Nuestras gestiones al respecto ya están dando frutos, septiembre ha sido el cuarto mes consecutivo en que ha bajado la tasa de desempleo; de un 20% en mayo descendió a un 17.9% y también en septiembre alcanzamos la cifra récord de 829,000 personas empleadas.

nuestra de días los primeros Desde Administración, comprendemos que en adición a la empleos permanentes había que de creación los inmediato alivio proporcionar un empleos Crear trabajo. puertorriqueños sin requiere inversión, imaginación y decisión. reciente asignación de \$5 millones a la ADT para su programa especial de ocupaciones financiar jóvenes, está dando resultados а diversas positivos.

La forma en que se reflejaba el problema del desempleo sobre la juventud, me llevó a crear el Cuerpo de Voluntarios al Servicio de Puerto Rico, para incorporar a nuestros jóvenes al sector productivo. Con el mismo propósito surgieron los programas de la Administración del Derecho al Trabajo en beneficio de los jóvenes.

Nuestros Programas de Empleo Remedial, iniciados en enero de 1985, han servido ya a más de 22,111 jóvenes entre las edades de 16 y 24 años; mientras que por otro lado, 6,985 jóvenes se han beneficiado por el Programa de Adiestramiento como el que deasarrollamos en la Escuela Técnico Vocacional de Adjuntas, dirigido a la creación de Jóvenes Empresarios Agrícolas.

El Programa de Adiestramiento en el Empleo, llevado a cabo en coordinación con el sector privado, ha atendido un total de 3,373 personas de las cuales el 70% quedó empleado permanentemente. En conjunto, hemos invertido más de 40 millones de

dólares en todos estos programas, incluyendo el de Empleo a Prueba, que ya ha atendido 323 participantes con un costo de \$903,272.

En el día de hoy inauguramos un proyecto de pintura de residenciales públicos que -a un costo de 2 millones de dólares-, se implementará a través de toda la isla para continuar proveyendo a los residentes de estas comunidades un alivio inmediato a sus necesidades. Con él no sólo adiestraremos a 600 jóvenes de 67 residenciales en el oficio de pintor, sino que a la vez contribuimos a mejorar las condiciones de las comunidades. Queremos con ello envolver a los residentes en la solución de sus problemas además de proporcionar un incentivo salarial a esos jóvenes desempleados entre los 16 y los 21 años.

El programa que hoy inauguramos se extenderá hasta el mes de febrero del próximo año. Sin duda, nos alegra poder brindar a nuestros jóvenes una remuneración, pero más allá de todo ésto, entiendo

lo verdaderamente significativo es la capacitación personal de nuestros jóvenes para que puedan aportar al mejoramiento socioeconómico, de sus comunidades y, de la isla en general.

Nuestro Gobierno lucha día a día por brindar a su gente las herramientas para la superación individual y colectiva; pero el éxito o el fracaso de nuestras gestiones depende en la realidad del pueblo, de su afán de excelencia, de su iniciativa, de su deseo de trabajar para forjar ese mañana al que aspiramos todos...; y que todos vamos a lograr!

Conozco la capacidad de mi pueblo, y sé que ahora más que nunca está dispuesto a abrirse camino con las herramientas que le estamos brindando; juntos pueblo y Gobierno vamos a dar el máximo, juntos vamos a decir con nuestro trabajo esforzado "Presente Puerto Rico".